

PRESENTACIÓN

La cultura jurídica ejerce gran influencia en la realización del sistema democrático de cualquier país, mas su repercusión en las instituciones vinculadas a la impartición de justicia es poderosa, puesto que contribuye a la construcción de nuevos paradigmas de interpretación y aplicación judicial del Derecho.

La vida jurídica se nutre, así, del conjunto de experiencias y conocimientos desarrollados por quienes, desde una ubicación privilegiada, observan e interactúan en la realidad que tiene como escenario el complejo mundo de las relaciones jurídicas en general y de la vida de los tribunales de justicia en particular.

Dicha influencia es especialmente significativa en el desarrollo conceptual del Derecho, es decir en la comprensión del fenómeno jurídico en sus diversas manifestaciones y enfoques. La producción intelectual aparece aquí como indicador del permanente progreso de las diferentes disciplinas jurídicas sobre la base de su vinculación con la realidad; saber que debe acceder a aquellos espacios donde al publicarse adquiera una cabal concreción.

En tal contexto, la Revista Oficial del Poder Judicial –cuya edición periódica ha quedado institucionalizada por este poder del Estado–, se erige como el medio de publicación impreso idóneo de artículos jurídicos de divulgación que recogen los resultados de la actividad investigadora de destacados autores; los mismos que se caracterizan, precisamente, por la especialidad de la materia tratada, la rigurosidad del análisis efectuado y la actualidad de su contenido.

En su nueva edición, la Revista Oficial reúne el aporte de juristas nacionales y extranjeros, debiendo resaltarse, entre otros estudios, el realizado por el doctor Luigi Ferrajoli sobre la naturaleza y el futuro del sistema de garantías

ante la expansión de los espacios de la jurisdicción y, como correlato, el crecimiento del Poder Judicial como institución encargada de proteger los derechos garantizados por la Constitución del Estado.

Asimismo, se ofrece al avisado lector el análisis de importantes temas como la Familia, institución fundamental la cual enfrenta actualmente enormes desafíos; los conflictos competenciales entre el Tribunal Constitucional y este poder del Estado; la marcha institucional del Poder Judicial en sus diversas facetas: jurisdiccional, de gobierno y administrativa; aspectos relevantes de la contratación; las complejas relaciones entre el derecho penal y el derecho civil en materia de hurto; el proceso penal; hechos significativos en el pasado histórico de nuestra vida jurídica colonial y republicana; entre otras materias de alcance nacional e internacional que son abordados con rigurosidad y detalle.

En suma, creemos, con la presente edición, contribuir al progreso del saber en Derecho difundiendo y fomentando la creación intelectual entre los integrantes de la comunidad jurídica nacional e internacional, ámbito donde la importancia de la realidad global del fenómeno jurídico es cada vez mayor; por lo que solo finalmente deseo reafirmar que las páginas de la Revista Oficial del Poder Judicial estarán siempre abiertas a quienes contribuyan con sus valiosos aportes a la teoría y la praxis jurídica contemporánea, en cualquiera de sus ramas.

Sr. Dr. César San Martín Castro
Presidente del Poder Judicial



Sr. Dr. César San Martín Castro
Presidente del Poder Judicial
(2011 - 2012)